

C. General de Div.

DM Alvaro Obregon.

Mexico D.F.

Tenemos la honrra de dirigir a UD la presente los subscritos Oficiales del 2/8 Escuadron del 30/o Regimiento de Caballeria y Jefes de Cuerpos irregulares de voluntarios de esta comarca, con el fin de hacerle saber algunos datos sobre el movimiento reivindicador que se llevo a cabo, en toda la Republica y que es UD digno jefe de el. Como el Teniente Coronel Don Genaro Sulvaran jefe que ha sido de nosotros desde hace algun tiempo en este lugar, lo llamaron a Veracruz desde el mes de Febrero del presente año, quedamos sin dicho jefe, pero este a pesar de su ausencia, no dejo de ponernos al tanto de los progresos que llevaba el movimiento revolucionario, a pesar de la consigna que se ojerbia en esta epoca por el Bonillismo, pues deve desaber, UD nuestro General Obregon que el coronel Villanueva ultimamente jefe de este Regimiento en Cosamaloapam, uso de muchas artimañas para vigilarlos, y mando de jefes de nosotros en este lugar, a los Capitanes Juan Valdivieso y Jose Delgadillo; aunque de apariencia no se metian con nosotros, de hecho, siempre ponian al tanto a su jefe de nuestros actos como revolucionarios Obregonistas; sin embargo, no le balio tanta consigna, sino que a ultima hora apesar que no supimos lo que pasava por alla se nos presento el C. Coronel Candido Padua Acaudillando el movimiento Obregonista y con él como nuestro jefe secundamos dicho movimiento el dia ultimo de Abril de este mismo año; estabamos muy contentos con dicho Señor Padua por ser una persona digna y honrrada de sanos principios y buen criterio dictando acuerdos, encaminados para bien de nosotros y de la comarca en General; pero como la fatalidad nunca puede faltar en las buenas obras, el Capitan Delgadillo estando con nosotros, empeso con sus intrigas y una noche se desaparecio tal ves en busca de su antiguo jefe Coronel Villanueva quien a la sazón se encontraba en Nopalapam de Zaragoza con su Ejercito y alli se incorporo a su columna, contandole a este segun nos congeturamos, algunas mentirass en contra de nuestro jefe Padua; al extremo, que encontrandonos en el pueblo de San Juan Evangelista mando llamar Villanueva a Padua para conferenciar en la estacion Juanita del Ferrocarril el Ismo: como nuestro jefe crelio que se le llamaba de buena fé, fue al lugar indicado y alli lo estaban esperando en son de combate para aprisionario, como lo llevo a cabo dicho Señor Coronel Villanueva, dejandonos sin jefe y ordenando que nos incorporaramos como lo hicimos a la jente del general Nicanor Perez y a quien ordene viniera a haser ce cargo de estos contornos; asiendo constar que el repetido coronel Villanueva a sido el causante de los trastornos que benimos sufriendo tanto nosotros como todo el vesindario, segun lo demuestran los hechos de habernos quitado por primero a nuestro jefe primitivo Teniente Coronel Don Genaro Sulvaran y por segunda vez a nuestro digno Coronel Padua, nada mas por no congeniar con sus ideales que han sido de Bonillista rematado. Como desde el mes de Abril no recibimos haberes, es decir lo que somos soldados (Porque los Voluntarios nunca han querido ganar nada), nos tiene UD nuestro General competamente arruinados y ya que la casualidad nos trajo por aqui a nuestro antiguo jefe Genaro Sulvaran a quien tanto estimamos y que remos por su buen manejo y caballerocidad, ocurrimos a ud pidiendole muy respetuosamente, se dignara consedernos el que bolviera a haser ce cargo de la Guarnicion de esta Plaza, tan digno jefe; que todos unanime lo pedimos, para seguir laborando por el bienestar de nuestro Pueblo a quien veneramos; por ultimo nuestro General Obregon, es tanto el entusiasmo que reina por aqui por el Obregonismo que no hay un solo individuo que no se conmueba, al oir el nombre de UD y por todas partes se olle decir que UD sera quien encamine a la Nacion por el sendero del progreso y engrandecimiento Social

Es tan necesario para ayudar al colmo de la felicidad que tanto anelamos los buenos Mexicanos.
Es gracia que solicitamos de UD suplicandole de oido a nuestra peticion, protestandole nuestra Adhecion y respeto.
San Juan Sugar Ver. Junio 15 de 1920;

~~Miguel Cepis~~

~~Abas Carrajal~~

~~El Sute.
Petron Sanchez~~

El Sute.
Pedro Carrajal

El Sute. 1^o
Luis de la Rodriguez

El Sute. 2^o
Pedro Naranjo

El Sute. 2^o
Galindo Barrios

El Cabo de U. del Coyol.
Rafael Gonzalez

El Cabo de U. del Coyol.
Pedro de la Cruz

por El Cabo de U. del Horno de Cal.
Antonio de Santiago.
Juan Gonzalez

El Cabo de U. del Coyol de 16.
Serapio Naranjo
El Cabo de U. del Horno de Cal.
Rafael Calderas

A Ruego juncos.
que no sabe firmar.
El Cabo de U. del Horno de Cal.
Jose Naranjo
El Sute.
Petron Sanchez

El Sute. 1^o y 2^o de U. del Coyol de 16.
Guadalupe Cortes